
Нынешняя избирательная кампания 
проходила в очень сложное время. В стра-
не и мире бушует экономический кризис. 
На Россию накладываются все новые санк-
ции. Продолжается гражданская война 
на Украине. Мы не раз предлагали сместить 
дату выборов на середину октября или 
на март, но, к сожалению, партия власти 
настояла на своем. Поэтому агитационный 
период пришёлся на летнее время, когда 
политическая активность граждан традици-
онно резко снижается.

Однако наша партия ответствен-
но и творчески подошла к очередным, 
по сути, общенациональным выборам. И мы 

с удовлетворением отмечаем, что только 
на региональных выборах почти два с поло-
виной миллиона граждан поддержали канди-
датов КПРФ.

В преддверии выборов КПРФ выдвину-
ла целый ряд важнейших законодатель-
ных инициатив. Среди них законопроект 
о промышленной политике, о регулировании 
торговли, об ограничении цен, о поддерж-
ке малого и среднего бизнеса. Нами были 
подготовлены предложения, касающиеся 
помощи наиболее незащищенным гражда-
нам – малоимущим, женщинам, старикам, 
«детям войны». Мы надеялись, что в ходе 

избирательной кампании по этим темам 
состоится полноценная дискуссия. К сожа-
лению, этого не произошло.

Мы рассчитывали, что выборы станут 
катализатором сильных и умных реше-
ний. И этого не случилось. Мы добивались 
чистых и честных выборов, но удалось лишь 
сократить вал нарушений в день голосо-
вания, а все основные махинации партии 
власти и злоупотребления административ-
ным ресурсом сместились на предвыборный 
период.

Однако даже в этих условиях, когда изби-
ратель был недостаточно вовлечен в дискус-
сию, а власть задействовала новые техноло-
гии манипуляций, мы показали способность 
противостоять самым сложным обстоятель-
ствам. КПРФ подтвердила свои позиции 
ключевой альтернативы власти. Программа 
нашей партии и наших кандидатов получили 
широкую поддержку избирателей.

Из тридцати кампаний по выборам губер-
наторов мы приняли участие в двадцати 

трех. Кандидат-коммунист Вадим Потом-
ский честно, при явке в две трети избирате-
лей победил с 90 процентным результатом 
в Орловской области. На других губернатор-
ских выборах у КПРФ также девятнадцать 
вторых мест и три третьих. Из четырнадцати 
кампаний по выборам депутатов региональ-
ных парламентов у нас одиннадцать вторых 
мест и три третьих.

Несмотря на спецоперацию власти 
по накачке структур Жириновского и попыт-
ки ослабить КПРФ, мы в целом сохранили, 
а кое-где заметно укрепили свои позиции 
как главной оппозиционной политической 
силы страны.

Отдельно следует отметить результат 
в Москве, где выборы были чисто одноман-
датными. Наши кандидаты были представле-
ны как «список Зюганова» и шли под флагом 
Патриотического фронта КПРФ – «Красная 
Москва». Мы впервые победили в пяти окру-
гах. 
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Коммунисты 
получили 

10 мандатов
В сельские Советы депутатов 

Новгородского района избра-
ны 10 кандидатов, выдвинутых 
КПРФ 

4 кандидата избраны в Совет депута-
тов Ермолинского сельского поселения, 
3 кандидата от КПРФ избраны в Совет 
депутатов Савинского сельского посе-
ления, 2 кандидата - в Совет депутатов 
Трубичинского сельского поселения, 
1 кандидат в Совет депутатов Тёсово-
Нетыльского сельского поселения. 

Нужно отметить, что ранее ни в 
одном из этих четырёх Советов депута-
тов сельских поселений не было выдви-
женцев КПРФ.

14 сентября 2014 года состоялись выборы тридцати глав регионов и 
депутатов четырнадцати региональных парламентов. Одновременно 
почти во всех регионах России прошли выборы на муниципальном 
уровне.
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В нескольких многолюдных частях Вели-
кого Новгорода коммунисты и комсомольцы 
раздавали прохожим листовки, рассказыва-
ющие о самоотверженном подвиге защит-
ников здания Верховного Совета РСФСР 
и о кровавых преступлениях Ельцина и его 
приближённых в отношении людей, открыто 
выступивших в защиту Конституции.

Некоторые новгородцы, принимая 
листовки, делились своими воспоминани-
ями о тех страшных днях и отмечали геро-
изм людей, которые отдали жизнь за свои 
идеалы. А иные прохожие, к сожалению, 
абсолютно не знали, о каких событиях 
вообще идёт речь, и тем более не понима-
ли, за что сложили свои головы патриоты. 

В большинстве своём такими неосведомлён-
ными были молодые люди. О подвиге героев 
октября 1993-го года не пишут в учебниках, 
им не ставят памятников, поэтому акции, 
посвящённые их памяти, имеют особенное 
значение.

4 октября в Москве состоялись митинг 
и шествие, посвященные 21-й годовщине 
трагических событий осени 1993 года. Их 
основной лозунг: «Не забудем, не простим!» 
Тысячи людей собрались на площади 
возле станции метро «Улица 1905 года», 
где возвышается памятник героям первой 
русской революции.

– Дорогие друзья, уважаемые товарищи,– 
обратился к собравшимся лидер российских 

коммунистов Геннадий Андреевич Зюганов.– 
Мы пришли сюда, чтобы поклониться муже-
ству тех, кто в трагические октябрьские дни 
93-го храбро защищал Советскую, подлинно 
народную, власть, отстаивал интересы трудя-
щихся. Мы пришли не только поклониться 
их мужеству и вспомнить всех поименно, 
но и заявить о том, что из тех трагических 
событий сделаны далеко идущие выводы. Мы 
должны прекрасно понимать, что 91-й и 93-й 
год государственно-патриотические силы 
встретили, не подготовившись. Они не суме-
ли противостоять предательской политике 
горбачевых, яковлевых и ельциных. Когда 
всем было уже очевидно, что уничтожает-
ся партия трудового народа, ликвидируется 
Советская власть.

«Мы оказались не готовы и в 93-м году,– 
продолжил лидер КПРФ,– не смогли поднять 
трудовые коллективы, обратиться в полный 
голос к вооруженным силам и заявить: «Вы 
обязаны соблюдать клятву, которую дали 
Красному Знамени, поклявшись защищать 
Советскую страну, нашу державу». Тогда 
эти каратели под руководством американ-
ских спецназовцев организовали провока-
ции. Я не сомневаюсь, что НАТОвский спец-
наз прилетал в Москву и организовывал 
показательные расстрелы для того, чтобы 
сорвать переговорный процесс. Этот процесс 
на следующий день должен был завершить-
ся подписанием соглашения, в соответствии 
с которым в декабре 93-го планировалось 
провести досрочные выборы как парламента, 
так и президента».

«Мы все это должны не только помнить, 
но и видеть, как повторяется этот жуткий 
и страшный сценарий на просторах ридной 
и братской Украины. Корни нынешних прово-
каций и преступлений растут из тех лет»,– 
подчеркнул Г. А. Зюганов.

не забудем, не простим!
3 октября в Великом Новгороде в рамках Всероссийской акции па-

мяти жертв расстрела Верховного Совета РСФСР, произошедшего 21 
год назад, состоялись одиночные пикеты, организованные Новгород-
ским городским отделением КПРФ.

Продолжение на стр. 4.
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Активисты начали его подпиливать 
в воскресенье около 19:00 и свали-
ли монумент с пьедестала примерно 
через 3,5 часа. Это случилось букваль-
но через 5 минут после того, как глава 
Харьковской ОГА Игорь Балута заявил, 
что подписал распоряжение, которым 
предписывает принять безотлагатель-
ные меры по исключению памятника 
Ленину на площади Свободы в Харькове 
из реестра памятников Украины и демон-
тировать его в соответствии с действую-
щим законодательством.

«Эти кадры, где улюлюкающая толпа 
воспринимает за счастье собственное 
варварство, собственную унизительную 
безграмотность, собственное презре-
ние к истории, отказ от идеалов своих 
дедов,– вот это все невыносимо боль-
но видеть. Говорить, что мы осуждаем 
произошедшее, это не сказать ничего, 
это слишком слабые слова, а сильные 
не подходят для культурной речи»,– 
сказал журналистам первый вице-спикер 
Госдумы, первый зампредседателя ЦК 
КПРФ Иван Мельников.

«Я никогда не поверю, что такие 
действия может одобрять большинство 
жителей области, да и страны, особенно 
если брать старший и средний возраст. 
Конечно, многим страшно говорить, 
действовать».

И. И. Мельников также считает, что 
«не только левым силам, всем здраво-
мыслящим силам нужно сейчас терпе-
ние врача, который борется с тяжелой 
болезнью пациента, чтобы дождаться, 
когда маятник двинется в обратную 
сторону».

«Максимально способствовать этому. 
А пока пусть лидеры и народы Европы 
посмотрят на своих новоявленных «евро-
пейцев» и побыстрее дадут им визы 
в свои столицы»,– добавил политик.

Партийная жиЗнь

Этот конкурс проводится библио-
течным центром «Читай-город» уже 
много лет и главной его целью является 
превратить летнее чтение для новгород-
ских мальчишек и девчонок из обязан-
ности в веселую и увлекательную игру-
соревнование с собой и сверстниками.

В этом году партнёром «Читай-горо-
да» в проведении «Книгоралли» высту-
пила фракция КПРФ в Думе Великого 
Новгорода, состоящая из трёх депутатов: 
Ольги Ефимовой, Вадима Бериашвили 
и Александра Ефимова.

Само награждение победителей 
«Книгоралли», в котором принял участие 
Бериашвили Вадим, стало ярким празд-
ником для 76 детей, которые были отме-
чены памятными подарками и диплома-
ми, приобретёнными благодаря помощи 
фракции КПРФ в Думе Великого Новго-
рода.

Праздник для юных книголюбов
В областной филармонии им. 

Аренского состоялось награжде-
ние победителей детского кон-
курса «Книгоралли-2014». 

и памятник низвергли с пьедестала
Самый большой на Украине памятник Ленину, стоявший на площа-

ди Свободы в Харькове, был повален толпой митингующих вечером 
28 сентября после почти четырехчасовых усилий. (Этот монумент 
был открыт 5 ноября 1963 года, его общая высота составляла 20,2 
метра).

Бюро новгородского 
обкома КПрФ подвело 

итоги выборной 
кампании

На заседании Бюро Новгород-
ского обкома КПРФ были подве-
дены итоги выборной кампании 
в органы местного самоуправле-
ния. С обстоятельным анализом 
перед членами Бюро выступи-
ла О. А. Ефимова – секретарь по 
идеологии Новгородского обкома 
КПРФ.

В Единый день голосования – 14 
сентября в Новгородской области прохо-
дило голосование по 23 избирательным 
округам.

По итогам выборов в Советы депутатов 
4-х сельских поселений Новгородского 
района по партийным спискам КПРФ заня-
ла второе место и получила 10 мандатов.

Кроме того, кандидаты от КПРФ заняли 
вторые места на выборах в Думу Велико-
го Новгорода по одномандатному избира-
тельному округу № 3, Главы Поддорского 
муниципального района, Главы Белебёл-
ковского с/п Поддорского района и Главы 
Ермолинского с/п Новгородского района.

Пленум горкома КПрФ
Состоялся пленум Новгород-

ской городской организации 
КПРФ, обсудивший вопрос «Об 
итогах выборной кампании в ор-
ганы местного самоуправления 
и участии в ней Новгородского 
городского отделения КПРФ». 
С докладом выступила первый 
секретарь Новгородского горко-
ма КПРФ О.А. Ефимова. В работе 
пленума приняли участие секре-
тари первичных партийных орга-
низаций.

Вновь избранным  
депутатам вручены 
значки депутатов от 
КПРФ.

На пленуме  в торже-
ственной обстановке 

выдали 10 партийных билетов молодым 
коммунистам, вступившим в партию.

семинар секретарей
В помещении обкома КПРФ со-

стоялся семинар секретарей пар-
тийных организаций, посвящен-
ный организационно-партийной 
работе. 

При подведении итогов 9 месяцев 
лучшими оказались первичные орга-
низации № 2 (секретарь В. Сизько), 
№6(секретарь Т.Преображенская), №13 
(секретарь И. Корнышева). Секретари 
рассказали о своей работе, определили 
задачи до конца года.

В редакцию «Новгородской правды» 
неоднократно приходили письма чита-
телей, которые выражали свою тревогу 
по поводу памятника Ленину на главной 
площади Великого Новгорода. Поста-
мент из черного гранита, установленный 
в 1928 году, пострадал во время Великой 

Отечественной войны, да и годы сдела-
ли свое дело. Тем более, что в послед-
нее десятилетие стало возможным 
«фамильярничать» с великими людь-
ми, вольно обращаясь с их памятника-
ми – садится на колени, потирать нос, 
делиться своей одеждой. На постаменте 

памятника Ленину в Великом Новгороде 
подростки устроили прыжки и катания, 
разбивая то, что не удалось фашистам.

Состоялся разговор губернатора 
Новгородской области С. Г. Митина 
с первым секретарём Новгородского 
обкома КПРФ В. Ф. Гайдымом, в ходе 
которого губернатор уведомил о своём 
распоряжении провести ремонтные 
работы памятников В. И. Ленину в Вели-
ком Новгороде.

5 октября на Софийской площа-
ди начались реставрационные работы 
памятника Владимиру Ленину.

Планируется заменить основание 
на бетонное. Мастера специальными 
средствами удалят следы от снаря-
дов. Также планируется благоустроить 
территорию вокруг памятника.

Экономическую сторону реконструк-
ции взяли на себя «Новгородграждан-
проект» и «Проектстрой». Реализация 
проекта осуществляется силами «Мосто-
отряда 75» и «Новгородреставрации».

– Ленин символизировал великую 
страну. Вакханалия в Харькове побу-
дила нас начать реставрацию именно 
сейчас. Пусть они ломают, а мы будем 
строить,– прокомментировал руководи-
тель «Проектстроя» Арсен Давтян.

Реставрацию планируется завершить 
до зимы.

 Началась реставрация памятника В.И. Ленину в Великом Новгороде

губернатор дал указание провести ремонт 
памятников в. и. Ленину в великом новгороде
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эКоЛогия

Напомним, что160 лет назад акаде-
мик Российской академии наук, мели-
оратор Николай Иванович Железнов 
создал первую в России дренажную 
систему с глиняными трубами в своем 
имении в Новгородской области. 
Участок площадью около 4 гектаров 
осушался под парк. Для производства 
дренажных труб был построен завод. 
В 1857 году Железнов за созда-
ние этой системы получил Большую 
золотую медаль от Вольного эконо-
мического общества. Интересно, 
что созданная полтора века назад 
дренажная система работает до сих 
пор, не давая местности превратится 
в болото.

НЕВЕжЕСтВО 
ИЛИ КОРыСть?
Дренажная система находится 

на территории памятника приро-
ды «Заручевье». В этом году поста-
новлением правительства области 
были изменены границы памятника. 
По мнению чиновников, часть памят-
ника, которая вышла из его границ, 
«не представляет особой ценности». 
Региональная общественная органи-
зация «Новгородский клуб «Эколо-
гия» считает, что изменение границ 
произошло незаконно, в угоду инте-
ресам строителей платной трассы 
Москва–Санкт-Петербург.

Общественность уже пятый год 
бьет тревогу, добиваясь пересмотра 
маршрута автобана, инициируя проку-
рорские проверки, публикуя в СМИ 
открытые письма. Вместо того, чтобы 
изменить маршрут трассы, наша 
администрации передвигает границы 
памятника природы, уменьшая охран-
ную зону и ставит под угрозу само 
существование памятника. По мнению 
экологов, создается реальная угроза 
уничтожения сети первого в России 
подземного гончарного дренажа, 
который, бесспорно, является объек-
том культурного наследия, но совер-
шенно не исследован специалистами.

Летом нынешнего года в Минпри-
роды России поступили обращения 
от ряда общественных природоохран-
ных организаций с просьбой обратить 
внимание на возможные многочис-
ленные нарушения природоохранного 
законодательства, допущенные при 
строительстве трассы М-11 в Новго-
родской области, которые приводят 
к разрушению уникальных природных 
объектов.

«Подрядчики уничтожают особо 
охраняемые территории, памятники 
природы «Заручевье» и «Заозерская 
водно-ледниковая гряда», памятник 
культуры «Парк усадьбы «Онег», 
вырубают новгородские леса и нару-
шают почвенные покровы, что приво-
дит к изменению гидрологическо-
го режима водоемов», – говорится, 
в частности, в обращении межрегио-
нальной общественной организации 
«Народный комитет по защите окру-
жающей среды».

Новгородский клуб «Эколо-
гия» внес несколько предло-
жений для включения в проект 
благоустройства памятника 
природы «Заручевье» В частно-
сти:

1. Для сохранения исторической 
дренажной системы необходимо отне-
сти от границы усадьбы ось трассы 
М-11 хотя бы на 1 км.

2. Необходимо провести исследо-
вание специалистами расположения 
подземной дренажной сети. После 
этого можно будет говорить о ее 
реконструкции.

3. Восстановить дорогу от усадьбы 
(от Красного моста) до д. Нароново. 
Сейчас трасса пересекает эту дорогу 
прямо по вековым дубам.

4. Восстановить Красный мост.
5. Необходим хотя бы пешеход-

ный мост (на месте бывшей плотины) 
к могиле Н. И. Железнова.

6. Необходимы консервация ледни-
ка, оранжереи и остатков других 
построек.

СЛОН В ПОСУдНОй 
ЛАВКЕ
Как видим из сказанного, вопрос 

прохождения автобана через приро-
доохранную территорию достаточно 
сложный, требующий основательной 
проработки специалистами. Наши 
политики, пытаясь сделать самостоя-
тельные заключения, только наносят 
вред делу. Так, депутат от «Справед-
ливой России», заместитель пред-
седателя областной Думы Михаил 
Панов, побывав на объекте, «ничего 
ценного не увидел» и «не понима-
ет, за что бьётся общественность», 
пытаясь сохранить памятник приро-
ды «Заручевье» в Окуловском райо-
не».

«Там есть одно, что можно 
посмотреть – это каменная дорога 
и сто с лишним деревьев, которые 
были высажены…– сказал вице-
спикер регионального парламента. 
Его с возмущением процитировали 
интернет-издания. И выразили недо-
умение: если «там ничего ценного 
нет», то зачем тогда по инициативе 
новгородского правительства этот 
объект включают в состав объектов 
Всемирного наследия?

Само собой напрашивался вопрос 
о создании рабочей группы, в кото-
рую бы вошли специалисты, в том 
числе от экологии. Однако, как 
видим, областная Дума это предло-
жение не поддержала. Почему?

Сайту «КПРФ53.ру» отвеча-
ет первый секретарь Новгород-
ского обкома КПРФ, руководи-
тель фракции КПРФ Валерий 
ГАйдыМ:

– Причина такого решения Думы 
в том, что важнейшую роль в этом 
вопросе играет Правительство, 
а не депутаты. Поэтому я предло-
жил Думе обратиться в Правитель-
ство и в прокуратуру Новгородской 
области, чтобы они представили 
депутатам свою официальную пози-
цию и научно обоснованные выво-
ды о том, наносит ли строительство 
трассы М-11 вред особо охраняемой 
зоне «Заручевье».

Соб. инф.

создать смогли, сохранить не сумели
депутаты Новгородской областной думы 24 сентября большин-

ством голосов проголосовали против создания рабочей группы по 
изучению ситуации вокруг памятника природы регионального значе-
ния «Заручевье» — первой в России дренажной системы XIX века, по 
территории которой проходит маршрут строящейся скоростной трас-
сы М-11 (Москва — Санкт-Петербург).
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ПоЗиЦия

Мы начинаем работу в очень слож-
ное время. К несчастью, в воздухе снова 
пахнет большой войной. Нам придется 
принимать бюджет на ближайшие три 
года.

Хочу напомнить, что наша страна 
потеряла в войну 27 миллионов лучших 
сынов и дочерей. Американцы, каза-
лось бы, являлись союзниками СССР, 
но на каждом нашем убитом заработали 
по 200 долларов. В 45-м году они сосре-
доточили у себя половину золотовалют-
ных резервов планеты, привязали весь 
мир, кроме Советского Союза, к своему 
доллару, и стали без конца печатать эти 
фантики. Чтобы напечатать 100-долла-
ровую бумажку, надо затратить 8 центов. 
Но на 100 долларов уже можно что-то 
купить.

На сегодня долг США составил 17 
триллионов долларов – это баснос-
ловная сумма! Чтобы «спалить» 
долг, у них есть только два способа. 
Первый – развязать средней руки 
войну так, чтобы она не опалила 
их самих. И второй способ – захва-
тить сопоставимый с американским 
общеевропейский рынок.

Здесь подвернулся удобный случай, 
чтобы разжечь пожар войны на Украине, 

тем самым разорвав связи России с Евро-
пой. Товарооборот в этом году между 
Россией и Европой составит 440 млрд. 
долларов, в то время как у нас с Амери-
кой – всего 26 млрд.

Украина – это не причина, 
а повод. И надо прекрасно пони-
мать: что бы мы ни делали, какие бы 
громогласные заявления ни звучали 
со всех трибун, санкции против нас 
будут неизбежны. Это от нас требует 
качественно иной политики, прежде 
всего, в области безопасности. 
А за этим следует необходимость 
нового курса, новой индустриализа-
ции страны, новой команды и каче-
ственной подготовки более профес-
сиональных и талантливых кадров.

Либерализм на наших просторах 
провалился полностью. Но сегодня 
российское правительство по-прежнему 
забито либералами, которые нас опять 
тащат в свободный рынок. Послушайте 
выступления и интервью Шувалова и вы 
поймете, что он поет ту же песню, кото-
рую нам пел Чубайс в начале 90-х.

На мой взгляд, Путин сейчас сделал 
очень правильный стратегический шаг, 
возглавив военно-промышленную комис-
сию. Шаг очень ответственный, как 

и те указы, которые он принял несколь-
ко лет назад в мае. Но для того, чтобы 
выполнить и первое, и второе, надо 
чтобы темпы экономического развития, 
рост ВВП, были не ниже 5%. А сейчас 
они ушли почти в ноль. Промышлен-
ность продолжает проседать, и впереди 
безрадостные перспективы, о чем гово-
рят массовые выборы губернаторов. 
Только 11 глав регионов избирались 
в свои сроки, а 19– досрочно, прекрасно 
понимая, что в следующем году им будет 
на порядок сложнее.

В этой связи для нас очень важен 
целый ряд мер.

Я считаю, что если Путин на ключе-
вые направления, связанные с безо-
пасностью и промышленностью, 
не направит талантливых людей, 
то задачи, которые он ставит, 
не реализуемы. У Сталина на таких 
направлениях работали выдающиеся 
ученые – Курчатов, Королев, Келдыш. 
А сегодня у нас занимаются ключевыми 
технологиями наножулики, дефолтники, 
девочки и мальчики из ФАНО, которые 
губят ядерные институты, пытаясь ими 
руководить. Мы считаем, что это один 
из принципиальных вопросов, к которо-
му необходимо вернуться. В противном 
случае поставленные задачи реализова-
ны не будут.

В этой связи возникает принци-
пиальный вопрос: где взять деньги 
и каким образом наполнить казну? 
Повторяю: в нынешнем году мы прода-
дим сырья на 16 трлн. рублей, и толь-
ко 6 трлн. из них попадут в казну. 10 
трлн. – по-прежнему та дань, которую 
мы платим своей и иностранной олигар-
хии. Эти ресурсы начинают стрелять 
в нас со всех сторон и континентов, 
в том числе и с помощью так называемых 
санкций. Нам надо выносить на общена-
циональный референдум вопрос о наци-
онализации минерально-сырьевой базы 
и ключевых отраслей, иначе и дальше 
станут ползти вверх цены, и мы будем 
неконкурентоспособны.

для нас является принципиаль-
ным вопрос новой промышленной 
политики. Соответствующий закон 
готов, он со всеми согласован: президент 
трижды его смотрел, Торгово-промыш-
ленная палата одобрила. Я предлагаю 
его немедленно вносить и принимать. 
Именно под этот закон надо подгонять 
статьи бюджета.

По-прежнему планируется выде-
лить на село 1% от расходной части 
бюджета. Напоминаю, минимально 
необходимо 10–12%. Советская страна 
тратила 20%, американцы в этом году 
затратят 24%, европейцы – треть свое-
го бюджета. А мы надеемся преодолеть 
санкции, выделяя 1%. Это глупость! 
Просто заменят яблоки польские 
на турецкие, но для нашего товаропро-
изводителя ничего хорошего это не даст.

Я уже говорил о положении 
в науке и образовании. У нас 1,5 
миллиона ученых уехали за кордон. Эти 
люди с удовольствием вернуться, но надо 
принимать закон об их возвращении 
на льготных условиях, чтобы они знали, 
где будут жить, где будут работать и где 
будут учиться их дети. Это талантливые 
люди, которые способны многое двинуть 
вперед.

Возникает также очень важный 
вопрос, связанный с единством обще-
ства.

Мы надеялись, что прошедшие 
выборы покажут пример консоли-
дации. Но мы глубоко ошиблись. 
Каким образом можно консолиди-
ровать общество, если по-прежнему 
нет нормальных и честных выбо-
ров?

«Напороли» кучу партий. Так назы-
ваемую КПСС возглавляет масон Богда-
нов. Он сам признавался на выборах, что 
выступает за НАТО, против России. Что 
он – патентованный русофоб. Кто его 
поставил на эту партию? А сегодня он 
позорит то, что было в нашей великой 
Советской истории.

Я уже не говорю о «Коммунистах 
России». Там нет ничего коммунистиче-
ского, там то же самое педерастическое. 
Просто стыдно на это смотреть! Но никто 
не хочет сделать далеко идущие выводы.

А муниципальный фильтр, который 
надо перепрыгнуть на губернаторских 
выборах? Президентом можно стать, 
ничего не перепрыгивая, а губернатором 
невозможно.

Нам очень важно использовать между-
народный опыт. В Германии живет 6 млн. 
человек наших бывших соотечествен-
ников, которые переехали из Советской 
страны. Но в Бундестаге их представ-
ляет один депутат, а турецкую общину, 
численностью в миллион человек, пред-
ставляют одиннадцать депутатов. Мы 
даже не работаем нормально с нашими 
бывшими соотечественниками.

Я считаю, что время сложное, 
и надо принимать очень ответственные 
и важные решения. Мы к этому готовы.

Когда в воздухе пахнет войной
На пленарном заседании Государственной думы 16 сентября высту-

пил Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ Г.А. Зюга-
нов. Предлагаем Вашему вниманию текст его выступления.

Фракция КПРФ в Московской городской 
Думе увеличилась почти вдвое, а средний 
уровень поддержки в столице составил 
20,24% против 13% на прошлых выборах. 
Лидер фракции Андрей Клычков одолел 
в ожесточенной политической схватке 
действующего префекта округа.

Достойно выступили коммунисты Ненец-
кого автономного округа. Почти 20% 
поддержки, увеличение представительства 
в местном парламенте – это достойный 
результат их кропотливой и активной рабо-
ты.

Также показателен пример города Кимры 
Тверской области, главой которого стал 
рабочий-коммунист Роман Андреев. Партий-
ный список КПРФ там победил, заручив-
шись поддержкой 36% избирателей, а наши 
кандидаты выиграли в трети одномандатных 
избирательных округов.

В целом, с учётом сложной внешнепо-
литической обстановки, вызвавшей эмоци-
ональный всплеск поддержки власти, КПРФ 
выступила очень достойно. Мы полностью 
сохранили свой политический вес на фоне 
просевших ЛДПР и партии «Справедливая 
Россия», а также потерпевших крах движений 
либерального толка, дискредитировавших 
себя антироссийской позицией по Украине.

Использование властью новых техноло-
гий для обеспечения нужных ей результатов 
было вызвано все усиливающимся отторже-
нием обществом партии власти. Во-первых, 
очевидна была попытка превратить выборы 
в референдумы по поддержке назначен-
ных Президентом РФ и. о. губернаторов. 
В таких условиях, при полной монополиза-
ции эфира и отсутствии дебатов практиче-
ски невозможна содержательная дискуссия 
и сопоставление программ. А значит был 
невозможен осознанный выбор со стороны 
избирателя.

Во-вторых, «борьба за чистоту» выборов 
со стороны партии власти привела к тому, 
что вал манипуляций и пик использова-
ния административного ресурса пришёл-
ся не на день голосования, где все проис-
ходит действительно чуть более гладко. 
«Чёрные» и административные техноло-
гии включались заранее, прежде всего, 
в рамках досрочного голосования. Кое-где 
такая технология стала определяющей для 
обеспечения нужного власти результата. 
В Татарстане досрочно проголосовали более 
12% от числа всех избирателей, в Северной 
Осетии – 11%, в Самарской области и Тыве 
почти 10%, в Санкт-Петербурге почти 9%, 
в Коми более 9%, в Брянской области около 
8%, в Приморском крае и Нижегородской 
области около 6%. В ряде регионов не менее 

фантастические цифры были получены 
с использованием старой технологии голо-
сования на дому. При низкой явке в день 
голосования этот вал «досрочной поддерж-
ки партии власти» и «надомников» привёл 
к искажению реального расклада политиче-
ских сил.

Только что из Государственной Думы 
ушёл возглавлять Брянскую область человек 
с «божественной» фамилией – «единоросс» 
А. Богомаз. Но творятся в области безбож-
ные дела: в Брянске и окрестностях треть 
(!) избирателей проголосовала на дому или 
досрочно. В Самару губернатор Н. Меркушкин 
притащил свои мордовские повадки и отра-
ботанную голосовыжимательную машину, 
получив 91% (!) голосов. Это самое настоя-
щее издевательство над избирателями!

В Республике Крым и городе Севасто-
поле за КПРФ на муниципальных выборах 
голосовало от 42% в Старом Крыме и 22% – 
в Джанкое, до 12–13% в Алуште, Феодосии, 
Саки. А республиканский партийный список 
не преодолел пятипроцентный барьер. 
Возможно ли такое без манипуляций?

На губернаторских выборах в Нижего-
родской и Липецкой областях представители 
КПРФ не были допущены к участию в изби-
рательной кампании. Мы требуем отмены 
пресловутого «муниципального фильтра», 
превратившегося в инструмент устранения 
неугодных власти кандидатов.

В-третьих, вновь на политическую арену 
вытащили кучу партий-паразитов, кото-
рые пытались отбирать голоса у КПРФ. Тут 

и «Коммунисты России», у которых назва-
ние и эмблема до смешения схожи с КПРФ, 
но нет ни структур, ни идей. Тут и проект 
«КПСС», который марал эту славную аббре-
виатуру под началом политика-артиста 
Андрея Богданова, ещё несколько лет назад 
возглавлявшего либеральные проекты 
с лозунгами вступления России в Евросо-
юз и НАТО. Однако в целом все эти псев-
до-коммунисты так и остались бездарными 
карликами, паразитирующими на авторите-
те КПРФ.

Осенью Государственной Думе РФ пред-
стоит принимать очередной бюджет-трех-
летку, который в условиях санкций, войн, 
конфликтов и бряцания оружием на наших 
границах должен обеспечить стране безо-
пасность, модернизацию промышленности, 
восстановление порушенного сельскохо-
зяйственного производства. В год 70-летия 
Победы необходимо также помочь участни-
кам и «детям войны». Давайте считать глав-
ным наказом избирателей по результатам 
выборов, чтобы эти принципиальные реше-
ния были приняты!

Мы вновь благодарим миллионы наших 
сторонников, поддержавших нас на выборах, 
и выражаем убеждение, что депутаты КПРФ 
всех уровней и главы администраций, полу-
чившие мандат доверия народа, сделают 
все, чтобы оправдать доверие избирателей.

 Президиум ЦК КПРФ.
 г. Москва,

22 сентября 2014 года.

Начало на стр. 1

Заявление Президиума ЦК КПрФ
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Подтверждением тому стал толь-
ко что прошедший в Сочи экономи-
ческий форум. Ещё до его открытия 
18 сентября на Госсовете с участием 
членов правительства и губернаторов 
президент Путин обязал присутствую-
щих принять соответствующие меры 
по импортозамещению отсутствую-
щих в России товаров. Дал на всё три 
года. Чтобы приняли соответствую-
щие законы и запустили остановлен-
ное почти до нуля гражданское пром-
производство.

Но через несколько дней премьер 
Медведев, открывая Сочинский ин-
вестиционный форум, опустил прези-
дента с небес на землю: «Мы получим 
новую экономику не за год, не за два, 

но я абсолютно уверен, что в перспек-
тиве до 10 лет у нас будет совершенно 
другая, модернизированная экономи-
ка…» Одним словом, поправил прези-
дента ровно в три раза.

Между тем Владимир Владимиро-
вич любит именно такие показатели 
по преодолению «лиха»: 2–3 года. 
К примеру, в далёком послекризис-
ном 2010 г., будучи премьером, он 
говорил, что «потребуется не менее 
двух-трёх лет, чтобы выйти на докри-
зисный уровень». В том году, по сло-
вам премьера Путина, «валовый вну-
тренний продукт увеличится в России 
на 3,5–4,0%».

За прошедшие четыре года прави-
тельству постоянно что-то мешало 

это сделать. Прогноз на текущий год – 
менее 2%. В следующем году мо-
жет и вовсе оказаться меньше нуля. 
Сами министры прекрасно понимают 
и не сомневаются в своём бессилии. 
Но берут равнение на своего коман-
дира Медведева и на голубом глазу 
продолжают вешать гражданам туфту 
про грядущее «царствие небесное». 
Наш постоянный антигерой Мантуров 
понял слова президента весьма извра-
щённо – заявил на форуме, что не бу-
дет чинить препятствия ввозу в стра-
ну подержанных иномарок и тряпья. 
Такое вот «импортозамещение». 
Другой министр – Абызов и вовсе за-
явил, что правительство не собирает-
ся сворачивать с магистрального пути 
работы в глобальной мировой эконо-
мике. Стало быть – путинское жела-
ние «импортозамещения» выглядит 
в глазах бывшего грузчика минского 
пивзавода «Беларусь», ныне долла-
рового миллиардера (после непосиль-
ной работы в РАО «ЕЭС» у Чубайса), 
глупостью.

Но есть и более глобальные препят-
ствия на пути реализации установок 
президента. Это банковский кредит 
для ведения бизнеса. Прежде всего – 
малого и среднего. Начнём с того, 
за какой процент российский Центро-
банк ссужает деньги коммерческим 
банкам. Это 8,25% годовых. Те в свою 
очередь предлагают кредит для веде-
ния бизнеса начиная от 15 до 30% го-
довых. По сравнению с европейским, 
американским и японским аналогич-
ными показателями от 3 до 7% – это 
просто грабёж. В Китае, Индии, Бра-
зилии процент по кредиту не превы-
шает 10%. Плюс льготы и компен-
сации до 30% кредита после начала 
производства.

У нас этого нет. Наши банки, вклю-
чая государственные, обслуживают 
лишь крупные корпорации и своих 
собственных «менеджеров». У тех 
не редкость – собственные морские 
суда элитного класса в Средиземном 
море за 50 метров в длину, частные 
самолёты и латифундии где-нибудь 
в итальянской Тоскане. Они захваты-
вают в историческом центре Москвы 
старые особняки под офисы, тран-

жирят на их содержание гигантские 
суммы. А помимо этого занимаются 
обналичиванием денег и перекачкой 
в иностранные банки валюты. Только 
что одну такую шайку накрыли фин- 
органы после вывода из страны 700 
млрд. рублей – почти 7% годового 
бюджета страны. О каком импортоза-
мещении может идти речь? На какие 
шиши?

Увы, но менять «барышень» в за-
ведении под названием «прави-
тельство», похоже, президент пока 
не собирается. Наоборот, его глав-
ный экономический советник Кудрин 
на том же форуме лишь подбадривает 
«кабинет Медведева» – мол, в пра-
вильном направлении идёте, товари-
щи.

Хотя, зная, что В. Путин на самом 
деле национально ориентированный, 
но очень осторожный лидер, можно 
предположить и такую конструкцию. 
А что если г-н Медведев выполняет 
при дворе роль вице-председателя 
Фунта из известного романа Ильфа 
и Петрова «Золотой телёнок»? Что-
бы, так сказать, не пугать раньше 
времени Запад и под его прикрытием 
творить свои великие дела, поднимая 
Россию с колен?

Сам г-н Фунт так рекомендовал себя 
великому комбинатору: «Я – Фунт, 
мне девяносто лет. Я всю жизнь си-
дел за других. Такая моя профессия – 
страдать за других. Я – зицпредседа-
тель Фунт. Я всегда сидел. Я сидел при 
Александре Втором «Освободителе», 
при Александре Третьем «Миротвор-
це», при Николае Втором «Кровавом». 
При Керенском я сидел тоже. При во-
енном коммунизме я, правда, совсем 
не сидел, исчезла чистая коммерция, 
не было работы. Но зато как я сидел 
при НЭПе! Как я сидел при НЭПе! 
Это были лучшие дни моей жизни. 
За четыре года я провёл на свободе 
не больше трёх месяцев…»

Если это так, то к г-ну Медведе-
ву нам надо привыкать. Он надолго. 
Быть может – навсегда. Война с Запа-
дом только начинается.

Андрей Угланов
(№ 36 «Аргументы недели»)

 эКономиКа

Общественно-политическая жизнь в стране бурлит с максимальным 
привлечением внимания населения к проблемам Украины. В послед-
нее время прибавилась ещё одна беда – захват мусульманскими ра-
дикалами части Сирии и Ирака, уничтожение ими курдского населе-
ния при молчаливой поддержке турции. Понятно, что всё это очень 
интересно и повышает общую политграмотность нашего населения. 
Но вот незадача – всё менее понятным становится то, что происходит 
в собственной «лавке». С этим сложнее. Говорить почти не о чем.

За широкой спиной премьера

Это территория бывшего Старо-
русского льнозавода. В советские 
годы сюда поступал лен, выращен-
ный в Старорусском, Поддорском, 
Волотовском, Шимском районах. 
Здесь его перерабатывали, делали 

льноволокно, которое поступало на 
ткацкие фабрики. Только в Старо-
русском районе под лен отводилось 
более 5 тысяч гектаров льна.  Хозяй-
ства, выращивающие лен, пользо-
вались повышенной поддержкой 

государства. Продукция из льна была 
весьма востребована. Область горди-
лась «северным шелком». Ведь лен 
– капризная культура – для его выра-
щивания требуются особые условия, 
и Новгородская область – одна из 
немногих территорий, которую лен 
выбрал для своего произрастания. 
Лен был маркой, брендом и надеждой 
области.

экскурсия по брошенным заводам
Студенты питерских  и новгородских вузов  представили  газете фо-

тографии, сделанные в ходе экскурсии на один из многих брошенных 
заводов Новгородской области. 
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Память

встречи единомышленников

Хорошо, что у нас есть теперь Всерос-
сийское объединение «Дети войны», 
которое создали коммунисты. Спасибо 
им за это.

Наше валдайское отделение 
ООО «Дети войны» насчитывает в своих 
рядах уже более 1,5 тысячи человек. 
В состав правления входят уважаемые 
в районе люди: почетный гражданин 
Валдая Лидия Александровна Калини-
на, дочь Героя Советского Союза Галина 
Яковлевна Зимина, орденоносец Николай 

Павлович Олехнович, заслуженный 
учитель Евгений Алексеевич Виноградов, 
врач высшей категории Эдуард Никола-
евич Майоров, руководитель «Домаш-
него театра» Людмила Александровна 
Ликина, ведущий специалист социальной 
службы Тамара Семеновна Ляпко, экскур-
совод и создатель Яжелбицкого школьно-
го музея боевой славы Нелли Степановна 
Семенова и другие.

Главным в своей работе мы счита-
ем патриотическое воспитание 

подрастающего поколения. В школах 
и молодежном центре «Пульс» 
и «Юность» мы проводим уроки муже-
ства и патриотизма, а дети и моло-
дежь тепло нас принимают, поют 
песни, читают стихи, ставят сценки 
по военной тематике.

Когда нас, председателей район-
ных отделений ООО «Дети войны», 
собрала в Великом Новгороде предсе-
датель областного отделения Наталия 
Андреевна Иванова, мы там познако-
мились с опытом работы других отде-
лений нашей организации. Мы решили 
продолжать эти встречи и приглашать 
к себе гостей из других отделений.

И вот такая встреча состоялась 
в Валдае. К нам приехали активисты 
по работе с «детьми войны» из Песто-
ва. В дружеской беседе за чашечкой 
чая мы рассказывали о свое работе, 
провели экскурсию, обменялись суве-
нирами, и нам было очень хорошо 
вместе. Такие встречи сплачивают 
нас, дают заряд бодрости и желания 
трудиться на благо общества. Беда 
в том, что у нас нет своего транспор-
та. И если нам кто-то будет помогать 
в организации поездок, мы будем 
очень признательны. Просим отклик-
нуться спонсоров.

Мы через газету поздравляем всех 
детей войны с Днем пожилого чело-
века. Желаем всем здоровья – самого 
крепкого, настроения – самого бодро-
го, успехов – самых больших.

А. А. Михайлова,
председатель Валдайского отделе-

ния ООО «Дети войны»

Мы, дети войны, пришли на смену нашим дорогим отцам – участ-
никам Великой Отечественной войны. Наше поколение тоже можно 
назвать героическим. Малолетние узники, блокадники, сыны полков, 
разведчики, партизаны – кто мы такие. так разве мы не участники 
этой страшной войны? А все еще ждем и надеемся, что получим от 
государства официальный статус и какие-то льготы.

Я родилась на Украине 7 ноября 
1939 года, и когда началась война, была 
совсем маленькой. Только и помню: гул 
самолетов, взрывы, крики ужаса, дом 
дрожит, мать хватает нас, младших детей, 
в охапку, мы спускаемся в подвал, где было 
устроено бомбоубежище. И еще помню: вся 
улица в огне, взрослые кричат, что горит 
здание милиции… А потом в Сумы ворва-
лись танки, фашисты расквартировались 
в захваченном городе. В нашей квартире 
тоже поселились немецкие офицеры. Отец 
был на фронте, а нас у матери было четве-
ро. Двух старших сестер немцы включили 
в списки для угона в Германию, но они 
сбежали. Вначале перебрались в Горлов-
ку, потом в Донецк. Мама с малышами – 
вслед за ними. Насколько я помню, жили 
мы там в какой-то землянке. Не жили – 
бедствовали. Когда территорию от немцев 
освободили, устроили детский дом для 
осиротевших детей. И меня времен-
но в детский дом определили. Но когда 
в Сумах маме выделили угол в подвале 
дома, она забрала меня из детского дома. 
Голодали ужасно. Хлеб был по карточкам, 
и мы, ребятишки, попрошайничали, чтобы 
выжить. От отца известий не было – так 
и сгинул где-то на войне. Поэтому посо-
бия нам никакого не выплачивали. Стар-
шая сестра долго искала отца, по разным 
местам ездила, где госпитали были. 
Познакомилась с пермяком, вышла за него 
замуж, и мы, мама, братишка и я, перебра-
лись к ней в Пермскую область. А вторая 
сестра, дождалась мужа с войны (пришел 
без ноги) и осталась в Сумах.

Особенно тяжело вспоминается 
1949 год. А в 50-м умерла мама – попа-
ла под поезд. Стала я круглой сиротой. 
Сестра взяла надо мной опекунство. Я 
научилась говорить по-русски, и в Перм-
ской области ходила в школу, закончила 

8 классов. Помню, когда Сталин умер, я 
училась в 5 классе. Мы решили к красным 
галстукам приделать траурные ленточ-
ки. Я прибежала домой, поискала, чтобы 
такое приспособить и увидела черную 
шелковую комбинацию сестры. Недолго 
думая, отрезала от нее ленту и прикрепи-
ла к пионерскому галстуку. Вот мне тогда 
от сестры попало! Одежды-то в магазинах 
было мало, денег тоже. Одежду берегли 
и перешивали платья старших для млад-
ших, перелицовывали.

Наверное, нам, коренным жителям 
Украины, все-таки некомфортно было 
на уральской земле. Не хватало тепла, 
солнышка, скучали по садам, фруктам, 
по нашей доброй земле. Стала семья 
думать, куда бы опять уехать. И выбрали 

Майкоп (Эдегея). А я вернулась в Сумы 
к другой сестре. Так потом и ездила 
то к той, то к другой, пока не стала совер-
шеннолетней. И в 19 лет замуж вышла 
за своего ровесника.

Вот такая получилась у меня юность. 
Потом, после десятилетки, я закончила 
техникум, работала бухгалтером, много 
лет прожила в Мурманске. И теперь, как 
многие северяне, перебралась в Великий 
Новгород.

В Мурманске уже давно «дети войны» 
добились статуса. И на Украине, куда я 
езжу в гости к родным, тоже «дети войны» 
имеют статус, получают доплату к пенси-
ям. Поэтому мы с мужем в Великом Новго-
роде тоже обратились в эту общественную 
организацию, зарегистрировались, вместе 
будем добиваться справедливости.

Л. Г. трубицына,
Великий Новгород

трудное детство
ВСПОМИНАют дЕтИ ВОйНы

Поздравляем 
с юбилеем!

В октябре 2014 года 
исполняется 85 лет
Кире Сергеевне Ефимовой.

исполняется 80 лет
Зинаиде Ксенофонтовне Бессоновой

Любови Кирилловне Давыдовой
Тамаре Федоровне Егоровой

Любови Александровне Олонцовой
Анастасии Дмитриевне Семеновой

Вере Демьяновне Трофимовой

Исполняется 75 лет
Валентине Александровне Асьмак

Римме Федоровне Антиповой
Николаю Михайловичу Бутину
Римме Федоровне Макаровой

Валентине Михайловне Ястребковой
Евгении Васильевне Румянцевой
Дине Федоровне Саливерстовой

Валентине Григорьевне Семеновой
Ларисе Ивановне Тетеркиной
Нине Дмитриевне Ткачевой

Анатолию Васильевичу Корецкому
Нине Ефремовне Завзятой

Юрию Александровичу Иванову
Александру Ивановичу Кушнареву

Евгении Григорьевне Ильиной
Нине Владимировне Григорьевой
Михаилу Алексеевичу Герасимову

Галине Васильевне Ермаковой
Николаю Павловичу Рычкову

Юрию Ильичу Селедкову
Александре Николаевне Александровой

Дорогие новгородцы! 
Новгородское областное 
отделение Всероссийской 

общественной организации 
«Дети войны» и Новгородский 

обком КПРФ сердечно 
поздравляют вас с днем 

рождения! Ваше поколение 
вынесло тяготы войны, вы 
восстанавливали народное 

хозяйство, поднимали страну 
из руин, делали ее величайшей 
державой мира. Мы гордимся 
вами и желаем вам крепкого 

здоровья, благополучия, 
бодрости.

«Дети войны» на мероприятии «Детство, опаленное войной» 

Возвращение домой
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мнения

Опыт Козырева показал, что полити-
кой уступок Россия может не завоевать 
любовь Запада, а лишь вызвать презре-
ние. Уважают сильных и тех, кто сам 
себя уважает. Уступки Козырева были 
«прочитаны» на Западе как слабость 
России. Козырев не возражал против 
первой волны расширения НАТО. Поэто-
му за ней последовали вторая и третья. 
Россия не защитила Югославию. Поэто-
му теперь настал черед Украины. После 
Крыма Запад очень боялся, что Россия 

введет войска на юго-восток Украины. 
Этого не случилось. Это было прочитано 
как слабость, поэтому Россия получила 
санкции. Порошенко очень боялся, что 
Россия защитит население юго-восто-
ка при помощи военной силы. Когда 
он понял, что этого не случится, он 
начал уничтожать города Донбасса при 
помощи авиации и артиллерии. Теперь 
Вашингтон заявляет, что минский прото-
кол был подписан, потому что Москва 
испугалась санкций. Знаете, что за этим 

последует? Санкции не отменят – их, 
наоборот, усилят. Ведь они доказали 
свою эффективность – значит, их надо 
применять и дальше.

После опубликования текста прото-
кола стало понятно, почему Россия 
и руководство ополчения держали его 
в секрете. Скорее всего, мы бы его еще 
долго не увидели, если бы не ОБСЕ. 
Это даже не план Путина, а в чистом 
виде план Порошенко. Оказалось, он 
не врал, когда говорил о «12 пунктах». 
В плане Путина пунктов было 7, и там 
ничего не говорилось о статусе Донец-
кой и Луганской областей. Речь там шла 
только о прекращении огня и гуманитар-
ных вопросах. Вторым пунктом в плане 
Путина было отведение «подразделений 
силовых структур Украины на расстоя-
ния, исключающие обстрел населенных 
пунктов артиллерией и всеми систе-
мами залпового огня». В подписанном 
протоколе ничего этого нет. Украинские 
войска остаются на занимаемых ими 
позициях. Зато предписывается «выве-
сти незаконные вооруженные форми-
рования, военную технику, а также 
боевиков и наемников с территории 
Украины» (пункт 10). Это означает 
одностороннее разоружение ополчения 
и его вывод с территории Донбасса. 
«Правый сектор» и территориальные 
батальоны («Донбасс», «Азов» и т. д.) 
имеют легальный статус. Правда, 6-й 
пункт вроде бы дает гарантии, что тех, 
кто замешан в событиях, преследовать 
не будут. Ой, я вас умоляю, как говорят 
в Одессе. Как только ополчение сложит 
оружие, наиболее активные участники 
событий будут по одному отстреляны 
или зарезаны по темным подворотням. 
Сажать будет просто некого.

В 3-м пункте говорится и о статусе. 
Предлагается принять закон Украины 

«О временном порядке местного само-
управления в некоторых районах Донец-
кой и Луганской областей». Речь не идет 
об областях в целом, только о «некото-
рых районах». Речь не идет не то чтобы 
о конфедерации, но даже и о федера-
ции. Только о «децентрализации власти» 
на уровне местного самоуправления. 
И то временной. Ну и пункт 9 призыва-
ет «обеспечить проведение досрочных 
местных выборов». В некоторых райо-
нах. Речь не идет даже о выборах губер-
наторов.

И да, поздравляю: Россия отдает 
часть своей территории под междуна-
родный контроль. Пункт 4: мониторинг 
ОБСЕ в зонах безопасности, которые 
будут созданы по ОБЕ стороны россий-
ско-украинской границы. Это означа-
ет ограниченный суверенитет России 
на части Ростовской области. Тем самым 
Россия по факту признается сторо-
ной конфликта. Это блестящие успехи 
дипломата Зурабова.

Обычно такие бумаги подписывает 
побежденный. В данном случае капиту-
лировал победитель. Накануне встречи 
в Минске Киев стоял на грани полного 
военного поражения. Украинские воен-
ные были зажаты в «котлах» и сдава-
лись в плен по 200 человек в день. 
Порошенко удалось остановить победо-
носное наступление ополчения как раз 
перед решительным штурмом Мариупо-
ля и при этом не уступить ни в чем.

«Если страна, выбирая между войной 
и позором, выбирает позор, она получа-
ет и войну, и позор». Так считал Уинстон 
Черчилль. Позор мы уже получили… 
Ждите теперь американские ракеты под 
Харьковом. Пармезан победил.

Марина Перевозкина
 (www.mk.ru)

минская капитуляция
Читая опубликованный ОБСЕ текст подписанного в Минске протокола 

по Украине, я не могла избавиться от ощущения, что какая-то фанта-
стическая машина времени перенесла меня в 90-е годы, когда россий-
ским МИдом «рулил» Андрей Козырев. Его деятельность запомнилась 
современникам непрерывной чередой немотивированных уступок За-
паду. В результате чего Россия утратила многие стратегически важные 
позиции, а полноценной частью западного мира так и не стала.

депутат госдумы с.и. васильцов о вероятности госпереворота в россии: 
«возможен любой поворот событий»

депутат Госдумы, доктор исторических наук С.И. Васильцов проком-
ментировал вероятность госпереворота в России по сценарию укра-
инского Майдана.

– Я по духу и образованию историк, 
поэтому мне всегда удобнее мыслить 
историческими аналогиями, – сказал 
в интервью «Свободной Прессе» 
С.И. Васильцов. – Одно такое событие в 
1991 году уже произошло. И тоже перед 
тем переворот представлялся неверо-
ятным, хотя всевозможные «сигнальчи-
ки» проскакивали. Было очевидно, что 
что-то подобное готовится.

Поэтому по части «возможно – 
невозможно», я однозначно стою на той 
позиции, что в нашу переходную эпоху 
(не совсем понятно – куда, но, тем не 
менее, переходную, очень бурную, 
очень туманную), в общем-то, возмож-
но всё. Поэтому в таком предположении 
есть логика.

У нас закончился постсоветский 
период – время, когда от советского 
берега оттолкнулись, а к буржуазному, 
капиталистическому берегу усиленно 
плыли. Тут возможны разные теории, 
но, на мой взгляд, явно не догребли. И 
потому у нас сегодня не чистый капита-
лизм, а немножко «не пойми что». Пере-
ходный период затянулся. Та модель, 
которую ставили в виде цели – вхожде-
ние в западную цивилизацию, создание 
буржуазного общества по западному 
типу и пр. – не состоялась.

Нас никто не ждал на Западе, мы 
никому там не нужны. А если и нужны, 
то в виде подножного корма, который 
щиплют, им питаясь, одновременно 
топчут и всё прочее, что бывает, когда 
стадо идет по траве. Ничего хороше-
го, как поняли, по-моему, даже былые 

сторонники капиталистических моде-
лей, нам сие не сулит.

Путин в какой-то мере это понял и 
стал заворачивать корабль немного в 
другую сторону. Но такой резкий пере-
ход от одного к другому – всегда очень 
болезненный. У нас сегодня очень много 
совмещается несовместимого. Якобы 
патриотическая государственническая 
политика (впрочем, уже не «якобы», 
уже реальные её черты и даже плоды 
в виде Крыма мы видим) сочетается с 
совершенно либеральным финансово-
экономическим курсом.

Но объективно возможно лишь одно 
из двух – либо государственническая 
линия, либо продолжение либерально-
го гниения в экономике. Эти две вещи 
не совместимы. Думаю, на Западе это 
хорошо понимают – там много хороших 
аналитиков, они народ опытный, –  и 
потому в эту разграничительную линию, 
а может, и в разлом, они будут  всеми 
силами пытаться вбивать клинья.

Тем более клинья есть куда вбивать. 
Даже на уровне правительства видны 
две группы деятелей, которые более 
или менее поддерживают нынешнюю 
линию президента, и те, кто твердо 
стоят на либеральных позициях. Если 
посмотреть на то, что говорит  Влади-
мир Владимирович, мы увидим, что 
там укладывается и одна, и вторая 
доминанта. Причем идут они как бы в 
шахматном порядке: одно выступление 
в либеральном стиле, другое – в патри-
отическом. То ли действуют разные 
команды, которые подготавливают 

материалы для выступлений, то ли это 
отражает его собственную линию акку-
ратного лавирования между разными 
группами, то ли говорит о том, что всё 
ещё не установилась собственная точка 
зрения президента – трудно судить.

Прогресс определенный есть. И не 
на словах (слова-то немного стоят в 
наше время), а на деле. А дело – вещь 
драгоценная. Впрочем, мы видим дело 
с Крымом. С Новороссией же – пробук-
совки.

Политика типа «не два, не полто-
ра» меняет сам вектор общественного 
восприятия Путина с положительного 
на негативный. Долго так продолжаться 
не может. Ситуация в России накаляет-
ся. Необходима новая кадровая полити-
ка, необходима новая команда людей, 
которые бы не только формально 

«отбывали» те или иные указания, но 
и действительно засучив рукава рабо-
тали.

На встрече президента с депутата-
ми Геннадий Андреевич Зюганов очень 
хорошо всё это суммировал, что патрио- 
тический государственный курс и либе-
ральная финансово-экономическая 
линия правительства – несопоставимы!

Так что почва – моральная, социаль-
ная, политическая и чисто человеческая 
– для подготовки «либерального реван-
ша», для попыток учинить очередную 
«бучу», есть. И станет, судя по всему, 
расширяться, углубляться, делаться всё 
более явной. Никуда от этого не уйти. 
Но и бояться её не надо. Это обычная 
норма существования любого великого 
государства, которое переживает пере-
ходный период. 
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Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

Нововведение может коснуться тех, 
кто достигнет пенсионного возрас-
та в 2015 году, но будет продолжать 
работать.

По замыслу ведомства, данная мера 
поможет сбалансировать бюджет: благо-
даря такому шагу в 2015 году в бюджет 
поступило бы дополнительно 30,5 млрд 
рублей, в 2016 году 96 млрд рублей, 
а в 2017 году 169,9 млрд рублей.

Напомним, пенсия в России состо-
ит из трех частей: фиксированной, 
страховой и накопительной. Фиксиро-
ванная выплата к страховой пенсии 
появилась в рамках новой пенсионной 
формулы. Когда пенсионная формула 
обсуждалась в правительстве, пред-
полагалось, что за счет фиксирован-
ной выплаты можно будет стимулиро-
вать работающих пенсионеров к более 
позднему выходу на пенсию. Фикси-
рованная выплата увеличивалась 

на премиальный коэффициент при 
более позднем обращении за пенсией 
(после наступления пенсионного возрас-
та). По состоянию на 1 апреля 2014 года 
ее размер составляет 3910,34 рубля.

Минфин исходит из того, что мера 
не только позволит добиться сбаланси-
рованности бюджета, но также заставит 
пенсионеров оставлять работу в более 
позднем возрасте. Эта тема уже обсуж-
далась ранее, ее основная идея состо-
ит в том, что «страховая пенсия – это 
страховка, компенсация от утраченного 
заработка», «а если пенсионер работает, 
то у него не утрачен заработок, а значит, 
ему можно не выплачивать пенсию»,– 
говорил на прошлой неделе глава ПФР 
Антон Дроздов

В правительстве последнее время 
обсуждается идея полного отказа от нако-
пительной пенсии и перевода пенсионной 
системы на добровольную основу. Пока 
окончательного решения по данному 
вопросу не принято.

Министерство финансов предложило отказаться от выплаты фик-
сированной части пенсии в 2015-2017 годах, сообщает ИтАР-тАСС.

Задолжали миллиард 
Новгородские судебные при-

ставы накануне дня пожилого 
человека  проанализировали 
финансовое положение пенси-
онеров и тех, кто занимается 
(или не занимается) отчисле-
нием в пенсионный фонд. 

Оказалось, что среди должников 
различного толка немало граждан, 
достигших пенсионного возраста. В 
Новгородской области пенсионеры 
накопили почти миллиард рублей 
задолженностей по ЖКХ, налогам и  
административным штрафам. 

а говорят, 
что денег мало

     
Вознаграждение членам 

правления ВтБ возросло в семь 
раз по сравнению с прошлым 
полугодием.

Головной банк ВТБ в первом полу-
годии увеличил вознаграждение 
членам правления в семь раз — до 
1,24 млрд руб. против 170 млн в янва-
ре-июле 2013 года. Об этом сообщает 
газета «Ведомости». Основная часть 
— 1,16 млрд — была выплачена во 
втором квартале. На конец июня в 
правление ВТБ входили 12 человек. 

Несколько подразделений уже прош-
ли эту процедуру, большинство других 
будут выведены за штат период до 
1 октября. Наибольшие изменения ждут 
ГУЭБиПК МВД, чей бывший руководи-
тель Денис Сугробов вместе со своим 
заместителем Борисом Колесниковым 
и 12 сотрудниками главка был аресто-
ван по делу о массовых провокациях в 
отношении чиновников и бизнесменов. 

Освободившиеся вакансии будут 
направлены в регионы, в том числе в 
Крым и Севастополь. Общая числен-
ность сотрудников МВД РФ от подобных 
перестановок не пострадает.

В октябре также за штат будут выве-
дены сотрудники и ряда других депар-
таментов и главков МВД РФ. В среднем 
их штатная численность сократится 
на 10 %, в ГУЭБиПК эта цифра будет 

больше. Например, во всех подразде-
лениях МВД РФ будут ликвидированы 
собственные пресс-службы.

Данная реорганизация проходит в 
рамках исполнения Указа президента 
России Владимира Путина № 300 от 
5 мая 2014 года «О некоторых вопросах 
Министерства внутренних дел Россий-
ской Федерации», который установил 
предельную штатную численность 
аппарата МВД РФ в размере 6 тыс. 
458 сотрудников. Тогда как ранее она 
составляла 9 тыс. 258 сотрудников.

События 1914–1918 гг. отрази- 
лись на жизни Новгородской обла-
сти. До начала Первой мировой войны 
в Новгороде и его ближайших окрест-
ностях были расквартированы многие 
воинские части. В течение июля–августа 
1914 г. все они покинули Новгородскую 
землю, отправились на фронт. Соглас-
но распоряжению главнокомандующего 
великого князя Николая Николаевича 
Новгородский, Старорусский, Крестец-
кий, Боровичский, Тихвинский и Демян-
ский уезды Новгородской губернии были 
объявлены на военном положении.

Уже в первые месяцы войны в Новго-
родской губернии проходила мобили-
зация ополченцев и ратников запаса, 
которая в некоторых уездах губернии 

охватила до половины трудоспособно-
го мужского населения. Всего на фронт 
ушли 206 115 новгородцев, что составля-
ло 12% населения губернии.

Непосредственно с войной новгород-
цы столкнулись, когда в губернию стали 

поступать первые раненые. В Новгород-
ской губернии насчитывалось 14 лаза-
ретов Всероссийского союза городов 
помощи больным и раненым воинам. 
Активную деятельность по сбору 
пожертвований на нужды войны вел 
Новгородский дамский комитет, который 
возглавляла супруга губернатора Марфа 
Валериановна Иславина. Дамский коми-
тет содержал в Новгороде собственный 
лазарет.

Неоценимую помощь в сборе средств 
оказывали частные лица. В городе 
проходили различные благотворитель-
ные мероприятия – гуляния в летнем 
саду, лотерея, благотворительные спек-
такли, конькобежные соревнования…

В настоящее время в Зале воинской 
славы Великого Новгорода действу-
ет выставка «Новгородская губерния 
в годы Первой мировой войны. Выстав-
ку можно назвать по-настоящему 
народным проектом, ведь в ее созда-
нии приняли участие жители Великого 
Новгорода, Малой Вишеры, Демянска, 
Пестова, Медведя, Подберезья. Собрано 
более ста экспонатов, рассказывающих 
о событиях той эпохи. Целью проек-
та было стремление собрать крупицы 
информации, сохранившиеся в семей-
ных архивах и коллекциях, документах 
школьных музеев, у частных коллек-
ционеров, и общими усилиями расска-
зать об участии новгородцев в мировой 
трагедии в рамках выставки Зала воин-
ской славы Великого Новгорода.

В Детском музейном центре (в Новго-
родском кремле) открылась выставка 
«Война и мiръ». Новгород и новгород-
цы в годы Первой мировой войны». 
На выставке представлены более 200 
экспонатов (официальные документы, 
биографические материалы, фотогра-
фии, кадры документальных фильмов, 
предметы) которые отражают собы-
тия жизни Новгородской земли в годы 
Первой мировой войны. Иллюзион 
«Картинки войны» дает представление 
о жизни воинской части, о лазарете, 
о рынке, о губернаторской канцеля-
рии… Выставка в кремле будет работать 
до 16 ноября.

А в редком фонде библиотеки 
НовГУ 6 сентября экспонируются книги, 
посвященные Первой мировой войне. 
На выставке представлено 38 различных 
документов из редкого фонда, включая 
художественные произведения о Первой 
мировой войне, сборники стихов и мему-
аров. При этом наравне с отечественны-
ми выставляются переведенные версии 
иностранных источников двадцатых – 
тридцатых годов. Одна из особенностей 
выставки – книги немецких авторов. 
Ориентировочно выставка продлится 
до конца октября.

сокращение в рядах блюстителей порядка
В Центральном аппарате МВд РФ началось новое сокращение штат-

ной численности сотрудников. 

минфин предложил временно вычесть из пенсии 

новгородцы на Первой мировой
В 2014 году  весь мир отмечает 100-летие с начала Первой мировой 

войны. Эта война стала настоящей трагедией,  которая унесла милли-
оны жизней и поставила европейские страны на грань политической, 
экономической и социальной катастрофы.

сколько стоит советский  рубль 
Волгоградская областная организация Общества защиты инте-

ресов вкладчиков банков и владельцев ценных бумаг сообщает о 
фактической стоимости советского рубля. 

Согласно их подсчётам в соответствии с официальными данными Росстата, по 
состоянию на 31 июля 2014 года один советский рубль стоил 118,42 российского 
рубля. Именно такую сумму по закону «О восстановлении и защите сбережений 
граждан РФ» государство обязано заплатить вкладчикам Сбербанка за каждый 
«сгоревший» от гиперинфляции советский рубль. Выдавая «предварительные 
компенсации» в размере 2—3 российских рублей за один советский и списывая 
их со счетов, правительство и Сбербанк просто грабят граждан.

около 3 тысяч рублей


